

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pta. al mes
ANUNCIOS
Española. 2.50 y 3.50 planas etc. 0.500 cts. línea.

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2
Toda suscripción que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Horas de sinceridad
No hace mucho que se celebró el hecho notoriamente conocido de que la historia del partido conservador podía escribirse, y con los mayores elogios...

La bandera del "España"
Suscripción abierta por este periódico entre las señoras, para secundar la iniciativa de S. M. la Reina Victoria, de regalar la bandera de combate al acorazado "España".

Table with 2 columns: Name and Amount. Suma anterior 263 25. Doña Francisca Illan, viuda de Hernandez 1. Julia Ruiz Lopez, de Hernandez 1. Niña Julia Hernandez Ruiz 1. Doña Filomena Elorriaga de Romero 1. Señerita Gloria Romero Elorriaga 1. Doña Dolores Elorriaga 1. Total 269 25.

VAYA CALOR
Pero esto es una cosa impropia se oye decir por todas partes—de seguir así nos derrotamos. Y la gente bufa como en los más acreditados días agostinos. No es para menos, porque el calorito que se está dejando caer, es de los que hacen pensar en las frescas playas y en alejarse pronto de este horno de la ciudad que amenaza derrotarnos.

El pasado debate del Congreso ha tenido esa eficacia. Melquiades Álvarez que con Pablo Iglesias y Azcarate, sembraron por todas partes el odio y la calumnia en contra del partido conservador, ahora, y porque así conviene a sus fines personales y políticos, se ha postulado ante la rectitud y honradez del partido conservador, cantando sus excelencias para oponerlos a los desaciertos del gobierno imperante.

Por esta razón es muy explicable el desconcierto del presidente del Consejo. La historia política toda, estaba fundada en esa democracia populachera que con música de la Edito-

EDICIÓN DE LA TARDE

Por lo pronto no hemos decidido a salirnos por la cabeza. Los sombreros de paja han hecho su aparición. Este no molesta aunque volvieran los días frescos, porque hay que convenirse que entre un sombrero de paja y un modo de invierno no existe diferencia alguna. Los terranegos son más alegres, pero molestan lo mismo en cuanto aprieta Febo. Otros, menos sufridos, se han aligerado por el interior y se han dejado la ropa de invierno. Y hay muchos que no se han puesto traje de verano por la sencilla razón de que no lo tienen.

Entre los hombres, no, porque cada uno va como quiere sin que a esto le den importancia más que esos seres enamorados de la estética, que le dan más importancia al color de una corbata que a las negociaciones franco-españolas. Las mujeres, sí; las mujeres les dan gran importancia a esto, y hace ocho días que muchas de ellas no salen a paseo ni a ninguna parte porque no tienen la ropa de verano. Pero niñas—los digo la mamá—las de A, las de B y las de C, llevan todavía sombrero de castor. Si—contaban—pero las de M, las de N y las de P, aunque son del año pasado, llevan sombreros de verano; nosotros no somos menos. Con este calor soberano que se nos metió de sopetón y tan adelantado, todo va manga por hombro y nadie sabe a qué carta quedarse. En lo que estamos todos conformes es en pensar que si esto sigue

El vecindario se queja
Dicen que el mundo se acaba. El que quiera convencerse de lo contrario, que se dé una vuelta por la amplia y mal urbanizada calle de Santa Teresa cuando la noche comienza a tender su negro manto. Un número considerable de chicos de todas clases y edades, toma posesión de ella y la hacen lugar de sus expansiones. Se juega a todo, se chilla, se apedrean los balcones y los cables eléctricos, con evidente peligro de la vida de los transeúntes, se levanta una polvareda que hace irrespirable la atmósfera y, en dos palabras, hacen cuanto les viene en gana sin importarles nada el vecindario y, lo que es peor, sin que nadie trate de impedirlo.

que no saben cazar criminales sino es poniendo en movimiento todas las fuerzas civico-militares de que disponen. Pero mientras llega ese momento hay que prepararse. El apachismo ha hecho su entrada en España y estamos expuestos a cualquier extravío. Temblad ante el coup de poignée de los apaches. La entrada de Garnier en España será una historia interesante como fue la trágica del Pinales y la ridícula del Vivillo. Se comunicaran órdenes, se moverá la policía, hablarán los periódicos y hasta es muy probable que el Duende de la Colegiata se de otro golpe "fotográfico" con Garnier en una información tan falta de interés como sobradas de chistes del pobre Alfonso, a quien se ha propuesto poner en ridículo. Pero fíjense, que cuando todo este dispuesto para dar el golpe, el figurado Garnier resultará un inocente vendedor de la "rata mecánica" incapaz de mover ni aun el hambre. Estamos tan atrasados en España que somos incapaces hasta de tener apaches y un suceso como el de Choisy-le-roi.

GARNIER
No se trata, no, del simpático aviador que durante tres días nos tuvo en las pasadas fiestas con la cabeza en alto. Es Garnier, el bandido Garnier, el terrible apache Garnier, el compañero de Bonhot, el que ha hecho gemir todas las prensas del mundo civilizado, el que ha tenido a Francia en vilo durante unos días, el degollador de hombres, el ladrón de automóviles, el espantable Garnier que, según los últimos telegramas, se nos ha metido en España. ¡Garnier! ¡Lagarto, lagarto...! Nuestros detectives se habrán comovido. ¡Qué ocasión! ¡Qué gran ocasión para demostrarle a los franceses

Orden del Arbol de la Vida. EN SUPRACIO DEL ALMA. DON JACINTO MARTINEZ LOPEZ QUE FALLECIÓ EL DIA 11 DE MARZO DE 1912. Su afligida viuda, hermanos, tíos, tíos políticos hermanos políticos y primos. Se aplicarán las misas que se celebren el sábado 11, en la Iglesia de M. M. Capuchinos, desde las siete hasta las doce cada media hora. Suplican a sus amigos y personas piadosas asistan a alguno de estos cultos y encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado, por lo que les quedarán reconocidos. Murcia 10 de Mayo de 1912. El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, ha concedido 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

ASAMBLEA EN ZARAGOZA
Las Juventudes Conservadoras
Ha regresado a Zaragoza la comisión de la Juventud Conservadora que fué a Madrid para dar cuenta al señor Maura de que el plebiscito abierto entre las Juventudes de España había designado a Zaragoza como lugar para la celebración de la primera Asamblea y darle cuenta, en el caso de que él aprobara esta designación, del programa que proyectaban desarrollar en ella y que podían constituirle cuatro secciones: política, social, organización y propaganda. El Sr. Maura se mostró completamente de acuerdo en todos los puntos y les dijo que él concedía, sobre todo, excepcional importancia a la sección social, tanto, que en ella se decidiría a hablar para exponer el programa de Gobierno que desarrollará el partido conservador cuando vuelva al Poder. «Tengo la firme convicción—dijo concretamente el señor Maura a los jóvenes comisionado—de que si realizamos ese programa, en seis años cambiará radicalmente el aspecto de pobreza del país. Deseo que esta labor la inicien las Juventudes Conservadoras. Desde que dejé el Poder no he hablado en público; en Zaragoza lo haré con toda extensión. Tengo una confianza muy grande en el acto que se va a realizar.» La Asamblea celebrará tres sesiones. En la primera presentará a las Juventudes el señor Horro, presidente de la de Zaragoza; hablará el señor Ossorio y terminará con un discurso del señor La Cierva. En la segunda se reunirán las secciones; a esta sesión asistirá el señor Maura, como asambleista de la sección social, y tomará parte en las discusiones de la ponencia. En la tercera sesión, después de aprobadas las conclusiones, pronunciará el jefe del partido su discurso-programa de acción social. Aun no se ha señalado la fecha en que se celebrará este importantísimo acto político, creyéndose que será a fines de verano. Los datos que han de tratarse en la asamblea se están enviando a todas las Juventudes para que prepararan sus trabajos.

Todos comieron su ración con mucho gusto, sin que nadie desperdiciara una migaja. Per lo que hace al agua, aquel día bebió más la tripulación de la "Junco" que en todo un año, pues los marineros no tienen gran entusiasmo por este líquido azulado, ni aunque esté mezclado con vinagre, según dispone la ordenanza. Llegó la noche: Por fortuna era templada como un hermoso día de primavera en Europa y no se sintió gran cosa la falta de abrigo. Las imaginaciones lezanas y novelescas como las de Chandó y Florencia y hasta la de Pable Luis, más sensible a los efectos de la naturaleza de lo él mismo creyera, disfrutaron de un verdadero placer al dar aquel largo paseo por las inmensidades del Pacífico, y al resplandor de las estrellas australes. Los fanalitos encarnados de las lanchas brillaban de trecho en trecho a lo lejos sobre el azul sombrío de las aguas. Nadie se sentía aislado, y sin embargo todos se consideraban muy débiles y pequeños en el dilatadísimo círculo de aquel horizonte nocturno y tenían el suficiente instinto del peligro probable para apreciar la seguridad relativa de la hora presente. Era un estado raro y, por decirle

Teatro Circo

Anoche se puso en escena el melodrama «Los dos Filletes».

La interpretación fue muy aceptable y la concurrencia aplaudió con justicia a los artistas de la compañía del señor Tressols.

Sin que ninguno de los que tomaron parte en la representación hiciera desmerecer el conjunto, sobresallieron las señoras Carnicero, Vinyals, Solís y los señores Tressols, Llorens, Javaleyos y Arimón.

El público fue más numeroso que el de las noches anteriores.

Fiesta del Arbol EN GUARDAMAR

Pocos pueblos habrá en España que deban al árbol tantos beneficios como Guardamar, cuyos hogares y rica huerta seguitaran las tumbas dunas si las plantaciones allí dirigidas por el experto ingeniero jefe de Montes don Francisco Mira no hubieran sujetado oportunamente el avance de las arenas que ya empezaban a invadir las primeras casas del pueblo y los cultivos colindantes.

Por eso el árbol es en Guardamar objeto de veneración profunda, y así lo demuestra el homenaje que sus moradores le rinden anualmente. A este fin el domingo 5 del actual a las cuatro de la tarde se celebró por octava vez tan culta y patriótica fiesta, organizada, como en años anteriores, por el expresado ingeniero, habiendo revestido gran solemnidad realizada con la asistencia de las autoridades locales, nutrida Comisión de señoras y señoritas, representaciones de todas las entidades del pueblo y 70 niños que asistieron a la Escuela municipal acompañados de su digno profesor don Gratiano Baches.

A los acordes de la banda de música que dirige competentemente don Ricardo Alarcón, se trasladó la comitiva al centro del arrenal y sitio elegido para la celebración del acto que previamente había sido organizado con artísticos arcos de ramaje, gallardetes y banderas.

Se obsequió a las señoras y señoritas con preciosos bouquets y se dió principio con un hermoso himno al árbol que cantaron los niños con mucho gusto y afinación por lo que recibieron una prolongada salva de aplausos.

Después hicieron uso de la palabra el ingeniero señor Mira, el párroco don José María Moscardó y el presbítero don Germán García, quienes demostraron con elocuentes razones el papel importante que en la agricultura, la industria y el comercio desempeñan los árboles; exhortaron a todos, y especialmente a los niños, hombres del porvenir, a que traten con amor y respeto a esos seres que tan múltiples beneficios reportan a la humanidad, cuyos discursos fueron premiados con entusiasmo y aclamaciones.

Seguidamente se leyeron preciosas poesías alusivas al acto por sus autores el presbítero don Joaquín Gomez y el joven poeta don Saturnino Prado, que también fueron calurosamente aplaudidos.

Se plantaron 50 palmeros, 100 eucalyptus que fueron regados por los niños, y acto seguido se obsequió a estos con una suculenta merienda que saborearon con alegría y apetito envidiables.

Brillantisima y animada ha resultado este año la Fiesta del Arbol, contribuyendo no poco a ello la espléndida temperatura de la tarde y la alegría que reina en Guardamar por las recientes lluvias acaecidas después de prolongadísima sequía, alegría que aun después de la fiesta se reflejaba en todos los semblantes como el sol refleja su luz aun después de haberse sumergido en el ocaso.

P. GRIMA

Embuchado lo-mo fresco y garrapantado en

LAS CORTES

Los Suplicatorios

El debate político

(POR TELÉGRAFO)

SENADO

SESION DEL DIA 9. — A las 11'15 n.

Preside Montero Ríos y rápidamente se pasa a la

ORDEN DEL DIA. Es aprobada una proposición de Polo y Peyrolón acerca del régimen de los Sindicatos Agrícolas. También es aprobada la reforma de los Tribunales industriales. Continúa la discusión pagando el trabajo nocturno de las mujeres. Sanz y Escartín consume un turno elogiando el proyecto. Le contesta Comborain España. Comienza la discusión del articulado. Rosell presenta y defiende una enmienda al artículo 5.º.

Le contesta barón de Sacro Lirio. Por alusiones habla Girona. Combate el proyecto. Rectifican todos y se levanta la sesión.

CONGRESO

SESION DEL DIA 9.

Preside Romanones y la Cámara está muy animada.

Los Suplicatorios. Pedregal. Censura el aplazamiento del dictamen referente al suplicatorio en contra del señor Romeo. Moret.

Leco protesta diciendo que se necesitaban datos que sirvieran de elementos de juicio. Pedregal.

Opina que entonces debió denegarse el suplicatorio, pues la prórroga como solución, es antireglamentaria. Moret.

Dice que no tiene interés en que prospere el acuerdo de la Comisión y que aceptará el acuerdo de la Cámara. Alvarado.

Interviene pronunciando un breve discurso para justificar el aplazamiento por existir la acción privada en el asunto cuyo suplicatorio se discute. Arias Miranda.

Ofrece que se reclamará con urgencia los datos necesarios y que serán enviados a la Comisión. Soriano.

Rechaza las componendas censurando que aparezca el fantasma de los suplicatorios cuando arrecia la

labor de las oposiciones combatiendo al Gobierno.

Sánchez Guerra. Dice que su opinión es que debió denegarse el suplicatorio. Romanones.

Ofrece que se resolverá así sino hay prórroga de plazo. Los señores Sánchez Guerra y Soriano, lo agradecen. Burell.

Había del suplicatorio referente a Blasco Ibañeta. Intervienen Alvarado, Azcarate y Soriano. Este dice que retiró la querrela que ha motivado el suplicatorio, hace bastante tiempo. Burell anuncia que hablará de las últimas crisis y de los suplicatorios.

Debate político. Miró. Pide al señor Canalejas que explique la última crisis. Canalejas.

Disculpa de hacerlo con brevedad, anunciando que tiene que asistir al Senado. Explica la crisis diciendo que este Gobierno es igual al anterior. Ocupase de la salida de Gasset diciendo que fué motivada por la actitud de ciertos elementos. En cuanto a la salida de los señores Rodríguez y Gimeno fué por que ambos habían pedido ser sustituidos. Miró.

Dice que no le satisfacen las explicaciones de Canalejas. Asegura que no es este el que hace los ministros, sino el señor Maurra. Gasset.

Habla por alusiones. Dice que dimitió por negársele dinero para realizar su plan de obras públicas. Declara que se ratifica de cuanto escribió. Melquiades Alvarez.

Dice que le gusta más hablar aquí que en los mítines aunque en estos se hace con mayor libertad, pero que él cortésmente no puede ocuparse de las murmuraciones del arroyo contra los republicanos. Muchos de los discursos aquí pronunciados han sido solo para intrigar. Sólo recojo, dice, una alusión y es que efectivamente soy abogado de la Azucarera, pero yo desempeño mi cargo con dignidad. El señor Canalejas ha faltado a

los deberes como gobernante, presentándose con compromisos con el liberal. Se levantó la sesión. Comentarios. 9.—A las 11'15 n.

El discurso de Melquiades Alvarez fué muy comentadísimo. Sus cargos contra el Gobierno han sido muy duros. Hacíase resaltar el aplazamiento de Canalejas cuya contestación estimase por todos muy deficiente. Consejo. Los ministros reunieron para cambiar impresiones. Acordaron que el debate terminase el sábado. Interés. Se espera con interés el discurso de Burell. Asegúrase que sus manifestaciones serán de franca oposición a Canalejas. Rumores. En el Congreso y durante el Consejo de los ministros, rumores base que había crisis. Fueron desmentidos por Canalejas y Romanones. Parlamentarias (POR TELÉGRAFO). 9.—A las 11'15 n. Los diputados de Canarias conferenciaron con Romanones. Pidiéronle ponga a discusión el proyecto de división administrativa. Romanones prometió hacerlo el lunes. Comisión. Se reunió la Comisión de presupuestos. Despachó el de Estado y el de la Presidencia. También despachó la petición de 800.000 pesetas para las provincias castigadas por la sequía y la pensión a los hijos y nietos de Pi y Margall. Vacaciones. Mañana no habrá sesiones de Cortes por ser el cumpleaños del Príncipe de Asturias. Los días 15, 16 y 17, serán de vacaciones parlamentarias con motivo de la festividad del patron de Madrid. Querrela. En el Congreso se ha dicho que Sol y Ortega había presentado una querrela contra la sala primera del Tribunal Supremo. Actúala de prevaricación. Cambé. Marchó a Barcelona el Sr. Cambó. Regresará el lunes. Prórroga. 10.—A las 1'50 m. El diputado Miró conferenció con Luque, pidiéndole ampliación de prórroga para la redención del servicio militar. Luque prometió llevar el asunto al Consejo de ministros. Dimisión. Ha presentado la dimisión el subdirector jefe del Cuerpo de Seguridad don Ricardo Murillo. Los carlistas. Los diputados Llorens, Salaberry y D. Dalmacio Iglesias marcharon a San Juan de Luz para saludar a D. Jaime. Extranjero (POR TELÉGRAFO). ROMA. 9.—A las 11'15 n. El Papa ha sufrido una indisposición. Se han suspendido las audiencias. BREST. 9.—A las 12'15 n. Ha naufragado el vapor bilbaino «Portugalete». La tripulación fué salvada. De Madrid (Por telégrafo). Toros. 9.—A las 11'15 n. Verificóse la corrida extraordinaria. Toros de Benjumea, pequeños. Bombita colossal con el capote y banderillas, matando regular. Vicente Pastor superior. El infante. Llegó al Escorial Infante Jaime. Le esperaban los reyes que fueron en automóvil. El Infante viene mejorado. Aceleróse el viaje de regreso por una reciente indisposición. Provincias (POR TELÉGRAFO). Huelva. 10.—A las 12'15 n. Comunican de Isla Cristina que se han declarado en huelga los marineros. Las mujeres y los niños trataron de impedir la descarga de los barcos pesqueros. Varios grupos asaltaron una fábrica de salazón promoviendo tumultos. La benemérita dió varias cargas disolviéndola. Los huelguistas piden que se les aumente el sueldo. La situación es muy grave. ZARAGOZA. Jornada de 8 horas. Los albañiles han pedido la jornada de 8 horas. Como se les ha negado han presentado la declaración de huelga. ¿Garnier en España? 8.—A las 8'15 n. PAMPLONA. En un pueblecito de la frontera pernóctaron dos franceses. Asegúrase que uno de ellos es Garnier el célebre compañero del anarquista Bonnot, cuyos señas coinciden con las publicadas por los periódicos. Se han movilizado fuerzas de la benemérita para perseguir al temible bandido. MALAGA. 10.—A las 3'15 t. Los ferroviarios. Los obreros de ferrocarriles de Málaga, han aplazado la huelga para el día 25. Así lo han comunicado al gobernador. Los ingenieros Industriales (POR TELÉGRAFO). 10.—A las 3'15 t. En el teatro de la Comedia se ha celebrado el mitin de los ingenieros industriales. Asistieron Calbetón, Rodes, Ventosa, Beltrán Musitu y otros. En los discursos hicieron constar su protesta contra la actitud de rebeldía que se les supone.

presiones ambientes, que en aquel momento nadie se figuraba estar en una situación crítica y mucho menos en una situación desesperada. Y sin embargo, así era. Cuando el comandante Mancañut hablaba de llegar a la isla de Pasous ó de encontrar un buque, confiaba muy poco en ello.

El era el único que, con su gran conocimiento de las cosas del mar, había aprehendido desde el primer momento toda la extensión del peligro: el único que había calculado con diez minutos de diferencia la hora en que la «June» se iría a fondo; el único que había adoptado la organización del desastre a las posibilidades estrictas de la realidad, penetrado de todo el espanto que había verdaderamente en aquella situación.

Pero guardaba para sí sus deducciones y sólo se cuidaba de infundir alguna confianza a la gente que tenía a su cargo. [Harto pronto conocerían aquellos infelices la amarga verdad!]

Emprendieron la marcha con rumbo al este. Las lanchas se habían extendido en un espacio de unos cien metros, y navegaban al remo por no soplaban ninguna brisa.

Entreteníanse ya en competir en velocidad y como siempre queda algún buen humor, se hablaban una lancha a otra, dirigiéndose bromos y escuchetas. Poco tardó el sol en llegar al horizonte y en desaparecer tras él sin encontrar en el cielo la más ligera bruma que adornar con sus colores. A las seis se comió en todas las lanchas el primer rancho, estableciéndose desde luego el racionamiento.

En cada una de aquellas se contaban cuarenta bocas por término medio.

Llevaba 240 litros de agua 120 de vino, 200 kilogramos de galleta y 100 de carne salada a tasajo. A razón de 350 gramos de carne por día y por cabeza, había para doce días, galleta para más de dos semanas; vino y para doce días a un cuantito de un litro por persona, y agua para igual espacio de tiempo; a medio litro.

Este simple cálculo tuvo ya por efecto desde la primera noche el dar un sabor inusitado al tesajo y a la galleta, que por lo general son muy pocos populares en la armada.

